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Nachrüstung mit Aufzügen für den Haltepunkt Neusser Straße/Gürtel 
 
Die Bezirksvertretung 5 – Nippes – hat die Verwaltung durch einen Antrag aufgefordert, die Pla-
nung der Nachrüstung für diese Haltestelle aufzunehmen und die erforderlichen Mittel bereitzustel-
len und Landes- und Bundeszuschüsse zu beantragen. 
 
Durch eine Pressemitteilung wurde bekannt, dass durch die Verwaltung die Nachrüstung der Hal-
testelle Dom/Hbf. vorgezogen wird. Daher wird angefragt: 
 

1. Wie ist der Stand der Planung und die Beantragung der Zuschüsse für diese Maßnahme? 
2. Gibt es festgelegte Prioritäten für U-Bahn-Haltestellen und deren Nachrüstung? 
3. Wie beurteilt die Verwaltung die Realisierung der Maßnahme und gibt es einen Zeitplan? 
4. Ist der Verwaltung die bessere Erreichbarkeit der Haltestelle für Behinderte, Senioren und 

Mütter/Väter mit Kleinkindern und Kinderwagen von Bedeutung? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Zu 1, 2. und 3. 
Bereits vor ca. 10 Jahren wurden von der Verwaltung die Planungen für den Einbau von Aufzügen 
in die Haltestelle Neusser Straße Gürtel aufgenommen. 2002 wurde die Stadt von der Bezirksre-
gierung in Kenntnis gesetzt, dass die Finanzmittel zur Förderung von Projekten des Öffentlichen 
Personennahverkehrs drastisch gekürzt wurden. Die Stadt Köln hat daher Prioritäten bei allen 
GVFG-Stadtbahnprojekten bilden müssen. Mit Ratsbeschluss vom 19.12.2002 wurde der Einbau 
von Aufzügen in die Haltestelle Neusser Straße / Gürtel in Priorität III eingestuft und das Projekt 
somit um mehrere Jahre verschoben. Zwischenzeitlich konnten diverse Projekte mit höherer Priori-
tät umgesetzt werden. 
 
Der Verkehrsausschuss hat daher in seiner Sitzung vom 11.06.2008 die Prioritäten für die Nach-
rüstungen von Haltestellen mit Hochbahnsteigen bzw. Aufzügen erneut festgelegt und die Maß-
nahmen der nächsten Jahre in eine Reihenfolge gebracht. Danach ist es vorgesehen die Haltestel-
le Neusser Straße in den Jahren 2009/2010 mit Aufzügen auszustatten.  
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Die Verwaltung hat bereits Anfang 2008 die Planungen für den Einbau von Aufzügen in die Halte-
stelle Neusser Straße/Gürtel erneut aufgenommen. Auf Grund geänderter technischer Anforderun-
gen müssen die mehrere Jahre alten Planungen überarbeitet und ergänzt werden. Im Zusammen-
hang mit dem Einbau der Aufzüge soll auch eine Verbesserung der Zugangssituation erreicht wer-
den. Hierzu hat die Bezirksvertretung Nippes bereits früher einen Beschluss gefasst. 
Sobald die überarbeitete Planung vorliegt, können Genehmigungs- und Förderantrag gestellt wer-
den.  
 
Zu 4. 
Der Einbau von Aufzügen in die Haltestelle Neusser Straße Gürtel hat eine hohe Priorität. Nach-
dem nunmehr Maßnahmen an den noch stärker frequentierten innerstädtischen Haltestellen (z.B. 
Dom/Hbf, Appellhofplatz) abgeschlossen werden konnten bzw. die Haltestelle Ebertplatz gerade 
umgebaut wird, steht als eine der nächsten Maßnahmen der Aufzugseinbau an der Haltestelle 
Neusser Straße Gürtel an. Da der nachträgliche Einbau von Aufzügen auf Grund der hohen Inves-
titionskosten nur mit Inanspruchnahme von Fördergeldern möglich ist, können die Nachrüstungen 
nur schrittweise erfolgen. 
 
Auf Grund des großen Höhenunterschiedes zwischen Hochbahn und U-Bahn können an der Hal-
testelle Neusser Straße / Gürtel besonders viele Nutzer von Aufzügen profitieren. Es wird daher 
untersucht, ob die Aufzüge die gleiche – gegenüber früheren Maßnahmen vergrößerten - Kabi-
nenabmessungen wie an der Haltestelle Dom/Hbf erhalten können.  
 
 
  
 
 
 
 


